



令和7年11月17日

別府小便い

枕崎市立別府小学校 TEL76-3452

【校訓】
大きな夢を
(その実現に向けて)
明るく 正しく たくましく

11月



【別府小ブログ】

校長先生の話はつまらなくとも、心はちゃんと動いている(はず) 校長 宇治野 裕樹

秋の深まりとともに、子供たちの活動にも豊かな広がりが感じられる季節となりました。風が少し冷たくなってきたこの頃、学校ではさまざまな行事が行われました。その一つひとつの学びの中に、子供たちの「心が動く瞬間」と「人と人とのつながり」が確かに存在していたように思います。

1年生は生活科の学習で、どんぐり拾いに出かけていました。山のように集めたどんぐりといっしょに、見つけたことを嬉々として話してくれた姿に、秋の自然と子供の純粋な喜びが重なり、見ているこちらの心もほっこりと温かくなりました。拾ったどんぐりは、ただの木の実ではなく、子供たちにとっては「発見の証」であったのだと感じました。

2年生は、九九の学習に取り組む「ナインクラフトプロジェクト」の真っ最中。ゲームの世界観を活かしながら、九九のステージを一つずつクリアしていく姿は、まるで冒険者のです。「4×7… 4×7…」とつぶやきながらも、あきらめずに挑戦する姿に、学びの楽しさの原点を垣間見ています。

枕崎市音楽祭では、3・4年生が1学期から継続して練習してきた合奏や演奏を披露しました。子供たちが心を合わせて奏でる音楽は、聴く人的心に深く届きました。私の近くに座っていた方が、ハンカチでそっと目頭をぬぐう姿を見たとき、音楽の力の大きさを改めて感じました。音楽は言葉を超えて人の心をつなぐ芸術です。子供たちの表現が、人の感情を揺さぶり、記憶に残る瞬間を生み出しています。

5・6年生の陸上記録会では、記録に挑戦する姿と、それを支える仲間の応援が印象的でした。競技する子供の背中に向けて、力強く声を届ける友達の姿。その声が、挑戦する勇気となり、記録を後押しした場面もありました。人は誰かに応援されることで、自分の力以上のものを發揮できるのかもしれません。応援する側もまた、仲間の頑張りに心を動かされ、つながりを実感する瞬間だったことでしょう。

心理学では、感情を伴った出来事が記憶に残りやすいことを「エピソード記憶」と呼びます。感動

や共感、驚きなどの情動が、記憶の定着を助けるとされており、こうした体験は子供たちの学びや成長に深く関わっています。つまり、心が動いた瞬間こそが、学びの出発点であり、未来への力となるのです。

「地域が育むかごしまの教育県民週間」では、地域の方々とのふれあいや、学習成果発表会を通して、子供たちが自分の学びを誇らしげに表現する姿が見られました。保護者や地域の方々が温かく見守り、応援してくださることで、子供たちは自分の存在が認められていることを実感します。「学びは関係性の中で起こる」とよく言われますが、まさに地域とのつながりが、子供たちの社会性や共感力を育んでいるのだと感じました。

また、全校集会では、ワールドシリーズで優勝したドジャースの山本由伸投手がMVPを獲得した時に語った「がんばってよかった」という言葉を紹介しました。チームとしてのつながりと、継続したがんばりのすばらしさを伝えたかったのですが子供たちの感想が気になります。

哲学者マルティン・ブーバーは「人は“我と汝”的関係において真に人となる」と述べています。これは、互いの存在を認め合い、影響を与え合う関係こそが、人間らしさを育むという考え方です。人と人がつながるとは、ただ一緒にいることではなく、心を通わせ、互いに響き合うことなのです。

この秋、子供たちは多くの「心が動く瞬間」と「つながる力」を経験しました。それは、記憶に残る学びであり、未来への力となるものです。

そして、いつか子供たちが大人になって、「小学校の思い出って何かあった?」と聞かれたときに、一つ二つ、心が動かされたエピソードを思い出してくれたらうれしいです。……まあ、「校長先生の話、いつもあんまりおもしろくなかった。」と言われる可能性もありますが、それもまた、心が動いた証ということです(笑)。そんなふうに、笑いながら思い出してもらえるような、温かい学校でありたいと願っています。

ありがとうございました!地域が育む「かごしまの教育」県民週間!

11/1～11/7まで、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。11/5(水)には「学習成果発表会」を行いました。たくさんの保護者・地域の皆様に参観いただき、子供たちは張り切って日頃の学習の成果を発表できました。6年生の「駒水ヤンセ踊り」も多くの方に披露できました。各方面から多くの称賛をいただいている別府ならではの伝統芸能を、今後も継承していきます。

お陰様で、今年の県民週間も大変充実した1週間となりました。ご参観、誠にありがとうございました。



4年生が地域の方々とふれあい交流会

10月31日(金)に、4年生の子供たちと高齢者クラブの方々との「ふれあい交流会」がありました。例年、一緒にグランドゴルフをさせてもらっていますが、あいにくの天候により、今年は学習の成果を発表させていただきました。また、5日(水)には、交流給食会も行い、20名ほどの高齢者の皆さんと一緒に楽しい時間を過ごさせていただきました。ご出席いただいた校区公民館の皆さん、本当にありがとうございました。



枕崎市音楽祭 すてきな歌声を披露!

10月22日(水)、3・4年生が枕崎市学校音楽祭に参加しました。1学期から練習に励んできた子供たち。日を追う毎に成長し、校内発表でも自信を付けて本番に臨みました。さすがに緊張したことと思いますが、過去イチの美しい歌声を会場中に響かせてくれました。3・4年生のみなさん、すばらしい発表でした。感動をありがとうございました!



<頑張っています別府キッズ!>

【市読書感想文コンクール】

特選 1年	3年
入選 2年	4年
	6年

【地区緑茶図画コンクール】

金賞 6年	
-------	--



【枕エコプロジェクトポスターコンクール】

準大賞 6年	
枕エコ賞 2年	4年

【MOA美術館児童作品展】

絵画の部【銀賞】3年
5年

【入選】3年
6年



12月の主な行事予定

- 2日(火)なかよし集会
クラブ活動(3年見学)
別府校区青少年育成地域懇談会
- 3日(水)校内持久走大会 学級PTA
第3回PTA代議員会(日中開催)
学校保健委員会 6年制服採寸
- 5日(金)持久走大会予備日
- 11日(木)スクールカウンセラー来校日
- 13日(土)土曜授業日 5年生学級レクリエーション

- 19日(金)市民あいさつ運動
- 20日(土)青少年育成の日
そまんずし作り PTA門松づくり
- 21日(日)家庭の日
- 23日(火)子ども読書の日
- 24日(水)2学期終業式(給食なし)
- 26日(金)6年生学級レクリエーション